

# SABIDURÍA

EL AYUNO 2025

»El SEÑOR me formó desde el comienzo, antes de crear cualquier otra cosa. [23] Fui nombrada desde la eternidad, en el principio mismo, antes de que existiera la tierra. [30] era la arquitecta a su lado. Yo era su constante deleite, y me alegraba siempre en su presencia. [31] ¡Qué feliz me puse con el mundo que él creó; cuánto me alegré con la familia humana!

Proverbios 8:22-23, 30-31 NTV

En la Escritura encontramos a la Sabiduría personificada, afirmando que fue formada desde el principio, y estaba presente cuando Dios estableció los fundamentos de la tierra. Esta imagen de la Sabiduría resalta su vital importancia en la creación y su papel fundamental en nuestras vidas. Vivir sin sabiduría es vivir alejado del propósito que Dios tiene para nosotros.

A menudo, la humanidad confunde sabiduría con conocimiento. Sin embargo, la sabiduría es en realidad la aplicación del conocimiento. No se trata solo de acumular información, sino de cómo utilizamos esa información de manera práctica en nuestras vidas.

"La sabiduría es un árbol de vida a los que la abrazan; felices son los que se aferran a ella".

Proverbios 3:18

Dios puso a Adán y a Eva en el Jardín del Edén y les ofreció comer del árbol de la vida, lo que simboliza la sabiduría. Ellos fueron advertidos sobre el árbol del conocimiento del bien y del mal, indicando que la verdadera sabiduría se hallaba en una relación viva y dinámica con Dios, no en la simple adquisición de conocimiento humano. La sabiduría divina da vida, trae paz y produce frutos que nos benefician y también a quienes nos rodean.

## La Sabiduría en Nuestras Vidas

La verdadera sabiduría se manifiesta a través de nuestras acciones.

La semilla de las buenas acciones se transforma en un árbol de vida...

Proverbios 11:30

Las acciones sabias son aquellas que impactan otras vidas positivamente. Reflexionar sobre cómo nuestras elecciones y comportamientos afectan a quienes nos rodean puede guiarnos a ser más intencionales en nuestras decisiones. Algunas personas pueden vivir con un gran cúmulo de conocimiento, pero si ese conocimiento no se traduce en acciones, queda vacío. La sabiduría se trata de cómo aplicamos lo que sabemos, y eso requiere de humildad y disposición para actuar conforme a la verdad y voluntad de Dios.

### **Sabiduría Humana vs. Sabiduría Divina**

Si ustedes son sabios y entienden los caminos de Dios, demuéstrenlo viviendo una vida honesta y haciendo buenas acciones con la humildad que proviene de la sabiduría; [15] Pues la envidia y el egoísmo no forman parte de la sabiduría que proviene de Dios. Dichas cosas son terrenales, puramente humanas y demoníacas. [17] Sin embargo, la sabiduría que proviene del cielo es, ante todo, pura y también ama la paz; siempre es amable y dispuesta a ceder ante los demás. Está llena de compasión y del fruto de buenas acciones. No muestra favoritismo y siempre es sincera.

Santiago 3:13,15,17 NTV

Es crucial distinguir entre la sabiduría humana y la sabiduría divina. El apóstol Santiago nos advierte sobre la "sabiduría terrenal", que es egoísta y, en su esencia, opuesta al amor. Esta sabiduría busca destacar, competir y manipular, y sus frutos son la envidia y el conflicto. En contraste, la sabiduría que proviene de Dios es pura, pacífica y generosa.

La sabiduría humana, por otro lado, busca depender de la razón y del conocimiento, a menudo llevando a la destrucción y a la injusticia. La sabiduría divina nos acerca y mantiene en unidad con Dios, mientras que la sabiduría terrenal intenta convencernos de que podemos vivir independientes de Dios y consecuentemente nos aleja de Él.

Cristo es la imagen visible del Dios invisible. Él ya existía antes de que las cosas fueran creadas y es supremo sobre toda la creación [16] porque, por medio de él, Dios creó todo lo que existe en los lugares celestiales y en la tierra. Hizo las cosas que podemos ver y las que no podemos ver, tales como tronos, reinos, gobernantes y autoridades del mundo invisible. Todo fue creado por medio de él y para él. Colosenses 1:15-16 NTV

Jesús es la manifestación perfecta de la sabiduría de Dios. Él es la imagen visible del Dios invisible y todas las cosas fueron creadas a través de Él. Al entregarnos a Jesús, nos rendimos a su sabiduría y aprendemos a vivir no solo por el conocimiento, sino por cada palabra que sale de su boca.

Cuando nos acercamos a Jesús y permitimos que su sabiduría guíe nuestras vidas, comenzamos a ver el mundo a través de sus ojos. Aprendemos a amar, a servir y a vivir de una manera que glorifique a nuestro Creador.

### **Aplicación**

Busca la Sabiduría en oración, leyendo su palabra. Dedicar tiempo todos los días para pedirle a Dios que te dé su sabiduría.

*Si a alguno de ustedes le falta sabiduría, pídasela a Dios, y él se la dará, pues Dios da a todos generosamente sin menospreciar a nadie.*

*Santiago 1:5 NVI*

Determina en tu corazón que su sabiduría guíe cada una de tus decisiones.

### **Pregunta de Reflexión**

Antes de tomar decisiones importantes, reflexiona sobre cómo se alinean estas con los principios de la Palabra de Dios. Pregúntate: "¿Estoy actuando por egoísmo o por amor?" Evaluar nuestros motivos puede abrirnos los ojos a áreas donde necesitamos vivir en su sabiduría divina.

SABIDURÍA

EL AYUNO 2025